

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Sábado 27 de Julio de 1912

Núm. 3.915

Madrid

Recordando una fecha

He dicho algunas vez, y lo repito ahora, que mil veces más execrables que los autores, cómplices y encubridores de los crímenes y de los criminales de la semana trágica de 1909, me parecían los que en la prensa ó en la tribuna se dedican á glorificarlos. Lo repito ahora, porque en el día de hoy, aniversario de aquellos espantables sucesos, no han faltado las guas que los alben y plumas que los cantan y que exteriorizan hondas simpatías hacia los asesinos, incendiarios y ladrones de tan repugnante jornada.

Ved lo que dicen faltando abiertamente á la verdad. «Desde 1899 hasta 1909 la única protesta digna, exigida, yirri, que salió de este pueblo, fué la protesta de Barcelona. Se perdieron las colonias, se aumentaron los presupuestos, se echó la pesadumbre de nuevas cargas sobre la clase media, se decretó la miseria de las clases pobres, crecieron extraordinariamente la Deuda y las clases penivas y nadie tuvo un ademán siquiera de rebelión. Nos consuela y nos esperanza la actitud de los revolucionarios barceloneses. Nos consuela por lo que hicieron. Nos esperanza por lo que pueden hacer. ¡Honor para ellos y gratitud para los pocos que en la empresa perdieron la vida y los muchos que experimentaron persecuciones y vejámenes!»

Faltan á la verdad. Antes que los revolucionarios de Barcelona, en la misma capital y en otros puntos, y por motivo de dignidad patria, cuando el rubor de la vergüenza tenía ó debería haber traido tantos rostros españoles por el Tratado de París, se rebelaron contra los poderes constituidos unos cuantos hombres, y entonces los periódicos republicanos rivalizaban con los asalariados del gobierno á la sazón imperante, en promover la persecución de los rebeldes y en excitar á las gentes contra ellos. Su lenguaje y sus hechos no han sido iguales desde aquella fecha, sino por el lenguaje y los hechos de ahora contra los monárquicos portugueses. La injuria, la calumnia, la denuncia pública, la invitación al castigo inexorable y ejemplar y el silencio más cobarde ante las fechorías de aquellos ministros, fueron las armas constantemente esgrimidas por los radicales. ¿Por qué ahora que lo que les entusiasma es la protesta de los fechoros de 1909?

No, lo que los entusiasma es el sentido de esa protesta; lo que loan es la dirección que en los hechos siguió aquella protesta, robar iglesias, incendiar conventos, profanar sepulcros, martirizar religiosos, asesinar sacerdotes indefensos... Fué una protesta contra la plutocracia y no se aproximaron á los Bancos que guardaban el dinero de los plutócratas. Fué una protesta contra la guerra y no se acercaron á los cuarteles y hasta se arrastraron delante del ejército. Fué una protesta contra el gobierno y respetaron el altar de la autoridad. En cambio los bizarras revolucionarios arremetieron bravos contra monjas y sacerdotes inermes y contra iglesias y conventos desamparados. ¡Y le llaman á eso honor!

Honor de asesinos, de ladrones y de incendiarios, sí; para las personas hon-

radas, pienses como pienses, una repugnante canchales, un nuevo testimonio de la cobardía y de la barbarie que mora en eternamente alcañal.

Miguel Peñaslor.

CANALEJAS BLASFEMO

En contestación al último telegrama que en representación de las principales fuerzas vivas de la localidad había dirigido al señor Canalejas prestigioso representante de las Corporaciones y Sociedades de Tay, envió el presidente del Consejo el siguiente despacho, que parece muestra lo haya podido escribir el jefe del Gobierno de un Estado «basilento católico»:

«Jesús Rivas.

Cámara Comercio.

Del presidente Consejo ministros.

Recibido su telegrama. No necesita España que Dios la salve, porque su felicidad está garantizada por los Poderes públicos. Concedo toda la autoridad que merecen las afirmaciones de tan respetables personas.»

Dice el señor Canalejas que no necesita nuestra nación que Dios la salve, porque los Poderes públicos garantizan su felicidad.

¡Buenos están los Poderes públicos! Aquí, en España, no se les conoce más que por los recaudadores de contribuciones ó por las arbitrariedades y desahucios de los gobernantes.

Si por ahí ha de venir la felicidad, es que la felicidad significa la ruina, el despotismo, la muerte.

Hasta ahora, la dicha que por tal medio nos ha traído el señor Canalejas, está representada por el impuesto de inquilinato y otras cosas parecidas.

El señor Canalejas y su secretario Zancada han demostrado con esto una soberbia igual á la de Nabab, garantizando nuestra felicidad sin necesidad de Dios.

No saben las palabras del poeta de los salmos: *Nisi Dominus custodierit civitatem frustra vigilat qui custodit eam.*

CRÓNICAS CONSTANTINIANAS

Los mártires

Al intentar describir, aunque de ligera manera, la gran epopeya cristiana de los primeros siglos, los hechos que primeramente se agolpan á la memoria, son los mártires, las pasiones de nuestros santos hermanos en la fé. Los mártires llenan, por decirlo así, aquella historia sangrienta que se extiende desde Nerón á Diocleciano; historia brillante, única en el mundo, que será siempre un manantial de fortaleza para las almas creyentes. ¡Que heroísmo y sublimidad! ¡Qué gloriosos actos de nuestros mártires! ¡Qué variedad y abundancia de relatos! ¡Que incidentes tan magistrales! ¡Que valor! ¡Qué intrepidez!

Desde el valiente Esteban hasta los mártires de Lion, desde el fogoso Policarpo hasta el manso Lorenzo, desde Prisca hasta Lucía ¡qué ríos de sangre generosa regaron las venturosas iglesias apostólicas, afirmando el gran principio de la libertad humana, en frente del sacerdotismo que esclavizaba las conciencias al per que los cuerpos!

Italia y África, España y Egipto, el Asia menor y las Galias ¡cuántas proezas contemplaron durante los primeros siglos cristianos!

Transcribir algunas de aquellas páginas vibrantes, atravesar algún pedregal de las almas de los mártires es sobre todo embalsamar, porque todo en ellas es grande, todo es sublime.

Recordad el anciano Obispo de Antioquia, Ignacio, en presencia del Emperador Trajano, á que se confunde con la heroica firmeza de sus palabras y la terminante confianza de su cristiana fé. Vedle camino de Roma, á donde es enviado para que sufra el martirio, rodeado de Obispos, de diáconos y de fieles que de todas las iglesias lo rodean al paso para acompañarlo y recibir su bendición, siendo—de un grave autor contemporáneo—un espectáculo acoyo para el mundo, el triunfo de un hombre cargado de cadenas. Vedle en medio del Coliseo con la mirada fija en lo alto y la más dulce paz en el semblante venerable, aguardando impávido el momento de verse despedido de por las fieras para diversión del pueblo rey en aquellas fiestas sigilarias.

Recordad á aquel otro santo anciano y también Obispo, Obispo de Smirna, Policarpo, quien al saber que los paganos le perseguían, retiróse al campo para entregarse á la oración y la penitencia. Descubierta, el día por los arrojados, el venerable anciano no se enoja, no exhala protesta alguna, sino que, al contrario, hace servir la cena á los satélites de la tiranía mientras él retirase á un rincón para orar fervorosamente por ellos.

Acomodado sobre un asno líevale á la ciudad. Harodes, juez de paz, que le había salido al encuentro con Nicetas, su padre, le invitó á subir en su carro, y ambos le llevaron á que coediera. ¿Qué perjuicio se origina—le decían—de llamar á César, señor, de sacrificar y salvarse? Pero como persistiera en la negativa le arrojaron del carro, y se hirió sus piernas. Sin lanzar una queja le siguió á pie al anfiteatro en medio de los clamores del pueblo entero. A las reiteradas exhortaciones del procónsul respondió de este modo: «Si pensáis que es para vos honroso haceros jurar por lo que llamáis fortuna de César, y si deis así testimonio de no conocerme, os diré quien soy. Me glorio de ser cristiano.» Entonces el procónsul hizo que un heraldo pregona en el anfiteatro, que Policarpo se confesaba cristiano, y la muchedumbre empezó á gritar con furioso alboroto: ¡Mueren! ¡muera! Cuando estuvo preparada la hoguera lo quisieron arrojarse á un madero como era costumbre.

«Aquel—¡hijo—que me concede fuerzas para arrostrar el suplicio del fuego, me otorgará bastante ánimo para soportarlo sin auxilio de esas ligaduras.» Si osar de arar ni de bendecir encontráse en medio de las llamas.

El ministro de las violencias de Valente en Edesa preguntó á una mujer: «¿Adonde vas tan apresurada?»—A la Iglesia. «No sabes que se dá la muerte á todos los que se encuentran en ella?»—Por eso me apresuro. ¿Y ese niño?»—Quiero que él también participe del martirio.»

Cirilo, niño de Cesárea tenía siempre en la boca el nombre de Jesús, lo cual fué causa de que muchos adolescentes de su edad le cobraran odio, y de que su padre le echara de su casa dejándole en el mayor desamparo. Hizo el juez que se le presentara, y puso en planta las amenazas y las caricias sin sacar en limpio más que estas ex-recesiones: «Me regocijan las reconveniones, porque Dios me alabará; expulsado de mi casa, tengo otra mejor. Sabedor el juez de que la vista de la hoguera no le había asustado, le envió al suplicio, que padeció intrepidamente.

«¿Sabéis que en tiempo de Diocleciano sufrió el martirio toda la legión Tebas en el Valés, en frente de la mug-

me de los pueblos fieles por los que pasan las revoluciones como burbujas fugitivas, que tienen un estallido, y se rompen, se extinguen. Era un fracaso definitivo, irremediable.

Todo emanaba una gran paciencia comunicativa. Parecía como si la ciudad estuviera convalesciente también de una enfermedad espantosa, y al salvarse, experimentara ese gran contento de los cuerpos que se van sintiendo sanos. Reía todo. Las casas, las calles, los tranvías tintasantes, los vendedores de mercaderías, sabazoceros que iban preguntando chucherías para los rapaces, todo, todo reía en Barcelona. Y Gil peleaba como siempre, al influjo de dos instintos, estos dos instintos que se disputaban el dominio de su corazón: uno que cascabeleaba incitando á la risa; otro que tenía fúnebremente concitando de nuevo sus odios y sus rencores.

Y la curiosidad se adueñaba cada vez con más imperio de su alma. ¿Qué habría acontecido durante aquellos días

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y fundiciones de Plomo y Zinc—Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CÓRDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

añila cascada de Pisnyach por no querer perseguir á los cristianos. Somos vuestros soldados—decía al emperador—de vos recibimos el sueldo; pero recibimos de Dios la vida y debemos conservar la inocencia. ¿Queréis que esgrimamos nuestra espada contra el enemigo? Lo haremos de buena grado, más no así contra los inocentes. Tenemos las armas en la mano y sin embargo no resistimos profiriendo morir sin tacha á vivir asesinos.»

A este tenor podríamos transcribir milloas de otros. El martirio católico, ese Evangelio de sangre único en la historia del mundo, contiene una serie innumerable de autos con fuertes relatos. ¿Y cuántos legiones de mártires no permanecerán en el olvido? ¿Cuántos cristianos generosos no perderían la vida en aquellas degollaciones generales de Zaragoza y de Lion que exterminaban las iglesias en masa, y cuyos contemporáneos escribían que no habían podido recoger ni el número ni los nombres de las víctimas?

Honremos durante el año constantiniano la memoria de los insignes mártires de nuestra fé, tanta la de aquellos cuyos nombres gloriosos nos conserva la Iglesia en sus calendarios, como la de aquellos que las circunstancias de los tiempos sumieron en el olvido y cuyos nombres sólo los conoce Cristo como dice el poeta Pendesio.

Eusebio de Zaragoza.

En el Circulo Católico de Pozoblanco

Velada extraordinaria

Ayerche, á las ocho de la misma, tuvimos el gusto de asistir con extraordinaria concurrencia á la agradable velada literaria que se celebró en el local del Circulo Católico de Obreros de esta localidad.

Con numerosa asistencia de personas de todas clases, y poco después de la hora señalada, dió principio el acto, ocupando la presidencia el escueto cura párroco de Santa Catalina y el digno presidente de expresado Centro don Pedro Cabrera Obalero, acompañados de otros varios señores patronos al mismo.

¿Qué que nació sin conciencia? Por de pronto, la revolución había sido sofocada. Pero ¿cómo ó cuando? ¿definitivamente?

Levantamente, con andar tartaleante, indeciso, de cuidado, fué á la Casa del Pueblo. Allí le pondría al tanto de todo. Allí oíría palpitar la verdad, vería si una quedaban esperanzas, y sobre todo, qué habían hecho los caudillos, qué actitud gallarda, maguífica, habían tomado.

Y fué á la Casa del Pueblo. Se respiraba un ambiente de amargura. ¡Oh, los miserables habían hecho traición á la causa!

Lerroux seguía sin dar señales de vida, en América. Ferrer, había escapado, felón y había caído prisionero. Los demás, todos sin excepción se habían comportado bastardos, villanamente. Algunos, como el ex-atrante pontevdrés habían declarado contra sus amos, sus mamas, sus dioses para salvar la vida. Aquellos malos hijos no tenían

Hizo uso de la palabra en primer lugar, el citado párroco de Santa Catalina, el cual expuso en sencillas y correctas frases el objeto de la reunión que no era otro más que celebrar una velada literaria en la que habían de tomar parte algunos individuos de la juventud de Acción Social Católica.

Seguidamente se convocó aquella al presbítero don Miguel Orez Fernández, Conciliario del mencionado Circulo, cuyo señor pronunció un concienzudo y excolecto discurso, cuyo tema fué el desarrollar las existencias y beneficios que la Acción Social Católica, reporta á la humanidad en general, cuyo martirio trabajo del señor Orez, á su terminación, fué muy aplaudido.

A continuación el aventajado estudiante de derecho don Francisco Ruiz Sánchez, con pasmosa facilidad y extraordinaria elocuencia hizo una notable disertación, afirmando que los sentimientos que deben animar el corsón de todo jóven católico al pertenecer á la indicada Asociación de Acción Católica son la confianza y la constancia de los cuales no se puede prescindir pues constituyen la base fundamental para la existencia de dicha Sociedad.

A la terminación de su discurso, el señor Ruiz Sánchez, dirigió con gran energía un valiente y cariñosísimo apéstrofo, una exhortación á los jóvenes católicos para que no desmayaran en la hermosa tarea que se habían impuesto y además varias palabras de aliento para el caso de sufrir persecuciones por defender la justicia, recordándole las frases de Juanito en el sermón de la montaña y aquellas otras del Papa Gregorio VII cuando se hallaba desterrado en la isla de Samo: «Amé la justicia y aborrecí la iniquidad y por eso muero en el destierro.» Sus últimas frases fueron ahogadas por una estrepitosa y continuada salva de aplausos.

Dirigió, nuevamente, breves frases al auditorio el señor párroco de Santa Catalina, poniendo de relieve la bondad de la prensa periódica y positivos resultados de tales veladas.

siquiera lealtad para defender la ferocidad cobard de sus temperamentos.

Gil oyó todo esto expresado con sinceridad burlesca y delida.

Todo había sido un engaño. Se había hecho la semana sangrienta y todo habían quedado los alacinos, la sangre y el horror. una nueva y más triste decepción para el pueblo ignorante, condenado á seguir, como rebano inocente, la voz de los tiranos esteros. ¿Qué dirían desde el silencio de sus tumbas aquellos cientos de calívezes que habían dado la vida en holocausto, á estos villanos que habían huido, que habían desertado, que delataban, que se vendían, que hacían claudicación, movidos por la conciencia más fría? Y dentro de su alma cayó pesadamente, como una losa, la sensación del último desengaño. Vió claro para siempre. Abrió sus ojos, sus oídos, á la verdad. El revolucionario había muerto.

Al salir otra vez á Barcelona, se sumó al júbilo de todos, se asoció al rego-

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 17

BIBLIOTECA «PATRIA»

Como la luna, blanca

NOVELA ORIGINAL DE

Luis Antón del Olmet (Artemio)

gran silencio. La voz sacerdotal, trémula, iba recitando los bellos, piadosos, místicos pasajes evangélicos. De vez en cuando sonaba un pájaro á la ventana su asustada cabecita, y remonaba el vuelo pidiendo con alegría impetuosa.

Y Gil, sin poderlo remediar, atónito, rezaba, rezaba...

X

Y al salir de su casa, pasados algunos días de convalecencia luminosa, los

días más alegres, más puros, más diáfanos, encontró Gil á Barcelona poseída por una grande, por una impetuosa alegría de vivir. La ilustre ciudad, veinte siglos famosa, próspera madre de mil generaciones eximias, aprendió á ser estoico, á tener al través de todas las hecatombes un gesto impávido; que muchas veces, sobre la sangre húmeda, tibia, que se derramaba en algú atestado dinamitero, pasó la orgía de alguna gran fiesta que se intentó frustrar, como hicieran en las ciudades célebres, perpetuadas por el prodigio histórico, aquellos grandes ciudadanos que sabían desdefiar la muerte y vivir la vida.

No se había desvanecido el eco último del disparo postero, cuando fué Barcelona invadida por una muchedumbre jubilosa y ávida que salía á calles como en un asueto, tras la excozona de una semana horrible.

A Gil, en el fondo, le torturaba este regocijo ambiente. Era el fracaso de su ideal, el eterno además galardo y fir-

Y ahora, antes de terminar estas ligeras notas escritas muy ligeramente, nos hemos permitido la libertad de escribir por inspiración en un noble deseo, de dirigir un ruego, una súplica a la Junta Directiva de expresado Círculo, así como a todos sus socios en general.

Público y notorio es y en la conciencia de todos está, que los encarnizados enemigos de nuestra fé, de nuestra religión católica y de la sociedad en general, tratan de esterminar por completo todo lo bueno que aún existe, apartándonos como consecuencia de su labor imple, al desquiciamiento universal, validados para ello de los medios que le sugiere su perversa condición y que no son otros que la mala prensa y el difamante mifia sectario; pues bien, para contrarrestar tan de nuestros efectos disolventes nada más a propósito que luchar con las mismas armas, oponiendo a su gestión demolidora el periódico católico y esta clase de volantes, via ovidar ninguna detalle, los cuales indudablemente desvanecerán aque las perversas doctrinas, viniendo a restablecer la verdad con sus limpios respaldos y puros ensenanzas; por ello, yo, in vivo, requiero con muchísimo interés a tan distinguida Junta, a que promueva a monede, que organice tales volantes, procurando anunciarlos con bastante anticipación ó invitando a crecido número de personas, sin olvidar la clase obrera, porque con las mismas, seguramente, ciertamente, si todos concurramos en la medida de nuestras fuerzas a su celebración y socorramiento, triunferemos de nuestros enemigos en toda la línea, conquistando para nuestro amado pueblo días de bienestar y felicidad, experimentando a la vez la satisfacción que proporciona el deber cumplido.—*Corresponsal*—26 Julio 1912.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Nazario, obispo y mártir.

Jubileo circular

Mañana en la Iglesia de San Nicolás costado por la memoria de los Excmos. Vces. Marqueses del Boll, por sus difuntos.

Real Colegiata de San Hipólito.—Mañana sexto día de novena de San Ignacio de Loyola en la Misa de ocho con manifestación, exponiendo la meditación en P. de la residencia.

Iglesia del Carmen (Puerta Nueva).—El domingo tercer día de la solemnidad de los hijos y cofrades del Escapulario consagra a la Santísima Virgen del Carmen. Comienza la novena a las seis.

Predicará don Esteban Espejo Reyes, coadjutor de la Magdalena y hermano mayor de la cofradía. Cortes estos cultos la excelentísima Sra. D.ª Josefa Molero, viuda de Morales, por sus difuntos.

Real Iglesia de San Pablo.—El domingo día 28 tendrán lugar los solemnes cultos que la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María consagra mensualmente a su Excelencia Patrona, en la forma siguiente:

Comunión general en la misa que se dirá a las ocho, y será solemne la con armonium.

Ejercicio de la tarde, que dará principio a las diez con la exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Letanía cantada, oraciones, plegaria, sermón que pronunciará un Padre de la Comunidad, y gozos, terminando con la reserva y bendición del Santísimo.

Iglesia de Jesús Crucificado.—El lunes 29, festividad de Santa Marta, habrá misa solemne a las nueve, con sermón a cargo del señor capellán D. Leonor González Muñoz. El ejercicio de la tarde será a las cinco y media. Durante el día estará expuesto S. D. M. en forma de jubileo, que costea el M. I. Sr. D. Eugenio Santos, en sufragio por el alma de sus señores padres.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Liquidación

“La Oriental,”

Joyería, platería, relojería

Portezar que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público. No obstante y durante el tiempo que exista la liquidación, se admitirá a encargos y composturas, como de costumbre. También se manifiesta al público, que el establecimiento solo estará abierto, en todo tiempo, desde las ocho de la mañana hasta el anochecer.

BAÑOS

DE

La Estrella

- MÁLAGA -

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellitteri, domiciliado, Santa María, núm. 17.

Hielo.

Se vende en la fábrica del Sr. Marqués del Méritosituada en los Santos Pintados y en el Gran Capitán.

núm. 18.—Teléfonos núms. 80 y 81.

DE SOCIEDAD

Ya se conocen los nombres de los cordobeses que han sido aprobados y obtenido plaza en la Academia de infantería, con: don José de Hoces Oñalla, Ocho de Hornachuelo; don Manuel Hacer Poquero, don Carlos Arredondo Acuña y don Rafael Sánchez Galindo. Los dos primeros son de los 300 aspirantes aprobados con plaza y los dos segundos son también aprobados con plaza y pertenecen al grupo de huérfanos de primera categoría. De estos han sido aprobados 63 Sra. plaza ha sido aprobado don José Vesolouki Zaido.

—En el expreso de hoy ha marchado a Sevilla para asuntos profesionales el abogado don Alfredo Ray Horeña. También ha marchado a dicha capital, el jefe de personal del Ministerio de Fomento y distinguido paisano nuestro don Norberto González Auriola.

—Mañana, San Celso, celebra sus días el médico de este correccional don Celso Ortiz Mejías.

—A Sevilla ha marchado esta mañana el ilustrado joven don José Hidalgo Barcia.

—El lunes, día de Santa Beatriz, celebran su fiesta onomástica, entre otras personas, doña Beatriz Muñoz Ocho y Ayala de Serrano, doña Beatriz Usado y vda de Fernández y la señorita Beatriz Serrano Muñoz Ocho.

—La Junta directiva del Círculo de la Amistad proyecta para el primer domingo de Agosto una verbena. El segundo y tercer domingos habrá conciertos y baile y el cuarto se presentará el oficio que dirige el señor Rodríguez Ojizeros y habrá luego verbena.

—Está en Córdoba don Modesto España, ingeniero jefe que fué de esta División hidrológica.

—Regresó de Sevilla don Pedro Barredo y Sáez Varela.

—Ha estado en Córdoba el médico titular y ex alcalde de Montilla, don Manuel Velasco López.

—Ayer noche tuvo fatal desenlace en Posuelo de Alarcón la grave dolencia que minaba la existencia de la señora doña Eloisa de Odrósuas y Uriarte, viuda del general don Gaspar Salcedo y Arguís. La finada tenía en Córdoba algunos parientes, a quienes demos el pésame.

—Regresó de Huelva don Juan Herrero López.

Crónica Local

Oposiciones

La Gaceta de ayer publica la convocatoria de oposiciones para proveer cien plazas de aspirante a la Judicatura y al Ministerio fiscal.

Las instancias se dirigirán al presidente de la Audiencia territorial a que pertenezcan en el plazo de quince días.

Sufragio

Ayer, día de Santa Ana, se celebró en la parroquia de San Francisco, una misa en sufragio de los difuntos del arma de caballería, a la que sólo asistieron el general gobernador y jefes y oficiales de dicha arma, ofició la misa el capellán del regimiento de lanceros de Sagunto don Fermín Martínez.

Licenciamiento

A fin de atender el exceso de haberes que se están consumiendo de más con relación a los que acredita el vigente presupuesto, se ha dispuesto que reduzcan a partir de la próxima revista de comensario, los efectivos que tengan en filas, destinando en justa compensación a los cuerpos, los reclutas del último reemplazo que causaron alta provisional en determinados organismos de la península con arreglo a la Real orden de 14 de Marzo anterior.

Los cuerpos de infantería pertenecientes a esta capital general y los expedicionarios, licenciarán todos los individuos que tengan comprendidos dentro del tercer año de servicio, los cuales marcharán a sus hogares con licencia limitada. Los restantes cuerpos y unidades, no expedicionarios contando con los reclutas del último reemplazo que se indican han de recibir, quedarán con las plantillas que para cada uno se detallan, con licencia limitada a los que resultaren sobrantes.

Los cuerpos expedicionarios quedarán con las plantillas y al efectuar el licenciamiento del personal que sobre, completarán los contingentes que cada uno debe de tener en esta Región y que se detallan a continuación:

Fuerza que se asigna al regimiento infantería de Extremadura, 1.589; tendrá en la península 150, en Melilla 1.439 Borbón 1.745; 150 y 1.595; O zadores de Cataluña 1.007, 20 y 987; T. rif. 950 20 y 930; Ciudad Rodrigo 950, 20 y 930; Segorbe 1.007, 20 y 987; Chiclana

950, 20 y 930; Talavera 949, 20 y 929; Alfonso XII 475, 237 y 238 y Ambulancia de montaña 54 y 54.

Tantos los licenciados como los reclutas que causaron alta en determinados cuerpos, marcharán con traje de primera puesta, haciendo el viaje por cuenta del Estado.

Para dirigir las operaciones de cambios de tren, ha dispuesto que se monte un servicio de vigilancia, el cual estará en las estaciones a la llegada de los trenes militares el primero a las 10 56 del Domingo 28, días siguientes a las 8 50, hasta quedar evacuados los 3 000 hombres procedentes de C. nta y A. g. cizas.

Desde mañana queda también establecido el servicio de vigilancia en las estaciones a la llegada y salida de trenes que llevan carruajes de tercera.

Sigunto facitán 29 hombres para el regimiento Alcañtara.

Solemne funeral

Esta mañana a las nueve se ha celebrado un solemne funeral en la parroquia de San Pedro en sufragio por el alma del que en vida fué muy digno coadjutor de la citada parroquia don Juan Repero y Obrero.

Ofició el coadjutor don Esteban Espejo asistido de los ministros señores Avila y Aparicio y de caperos asistieron los señores Peña y Oñaluo.

Presidían el acto fúnebre el Muy Ilustre señor don Raparito Cuadrado y Aranda, paisano del finado, quien tenía a su derecha al señor Cura de la citada parroquia don Francisco Muñoz Romero, y a su izquierda a don Francisco de P. Volasco Betepa. Tanto el coro como los escafios inmediatos a la presidencia hallábanse ocupados por gran número de sacerdotes y amigos, que así testimoniaban su compañerismo y su afecto hacia el finado.

Como nota al mismo tiempo que edificadas muy elocuentes de los buenos servicios que el señor Repero prestó en la indicada parroquia hemos de citar la numerosa Comunidad que esta mañana se efectuó aplicándole todos los fieles su sufragio por su alma.

Al reiterar a su distinguida familia nuestro más sentido pésame, pedimos a nuestros suscriptores le encomiendan a Dios.

Los Integristas

Los Integristas de esta capital han elegido la siguiente Junta local: Presidente honorario, don Juan de Olsabal y Ramery. Ejecutivo, don José María Sánchez Aragón. Vicepresidente, don Antonio Martínez de Tejada. Vocales: Don José Luque Ramírez, don José Rodríguez Sánchez, don Manuel Mesa Santiago, don Angel Aguilar Aguilar, don Juan García Ronde, don José Rodríguez Sánchez y Sánchez y don Juan Rodríguez Sánchez. Secretario, don Fernando Vida Bergillos.

Múica

En el Paseo del Gran Capitán la música del regimiento de la Reina número 2, interpretará esta noche de diez a doce las siguientes obras: 1.º «Molinos de Viento» (paso-doble), Luna. 2.º «Danza Oriental» (juegos malabares), Vives. 3.º «Fantasía Africana», Meyerbeer. 4.º «Fascinación» (vals boston), Roger. 5.º «Jacob» (paso-doble), Turcine.

Ingreso

La Dirección general del Tesoro público y ordenación de pagos, ha comunicado que con esta fecha se ingresen en la Sacursal del Banco de España en Córdoba 250 000 pesetas, para atender al pago de obligaciones en el mes actual.

Títulos

La Universidad de Granada, ha remitido para su entrega los títulos de licenciados en farmacia expedido a favor de don Manuel Ramírez Ramírez y don Artero Pérez Delgado.

Cambio

Don Antonio Canas ha solicitado el cambio de dominio de las minas Carmen y Ampliación a Carmen, a favor de la Sociedad «El Carmen».

Licencia

Se ha concedido licencia limitada al soldado del segundo depósito de Caballos Sementales, Francisco Alcalde Añerza.

Destinos civiles

Ha solicitado destino civil Luis Ocaña Salcañaque, vecino de Belmez, y Pedro Escudero Rodríguez, de Córdoba.

Entregas de fábrica

Los propietarios de la Fábrica de harinas de Peñafiel han dirigido una comunicación al gobernador militar participándole que está a disposición del ramo de guerra, dicha fábrica.

Nombramiento

Ha sido nombrado perito agrícola de las obras del Pastano del Guadalquivir, don José Saiz Nogués.

En la Audiencia

El lunes se celebrarán dos juicios orales y públicos:

Sección 1.ª, Córdoba, contrabando, contra Pedro Muñoz Montilla, que será defendido por el señor Obregón.

Sección 2.ª, Fuente Obajana, disparos, contra Antonio Muñoz Saucedo, que será defendido por el señor Delgado Barba.

Renuncia

El gobernador civil ha admitido la renuncia que de el registro número 2.º Brajones, del término de Balalózar hace la Sociedad Minera y Metalúrgica de P. Barroy.

Licencias

Se han expedido licencias de caza a don Francisco Castro Burgos, de Córdoba; don Francisco Cielos Pascual, de Puente Jazil, y don Juan Márquez Cámara, de Torrecañete.

Recluso

Se ha ordenado que el preso en la cárcel de Palma del Río, José Molina González, sea trasladado a la de Posadas.

Reglamento

Para su inscripción ha sido presentado en el Gobierno civil los Estatutos y Reglamentos de la Asociación de Fabricantes de pan, de Córdoba.

El festival de mañana

A las nueve en punto se verificará mañana en el Gran Teatro el festival organizado por el regimiento infantería de la Reina número 2 a beneficio de los heridos de Melilla.

El programa: 1.º Sinfonía por la banda del Regimiento. 2.º Estreno de boceto de comedia en un acto y en prosa original de don Abelardo Rivera y titulado *La lucha*. 3.º Estreno de la comedia en tres actos, original de don Abelardo Rivera y don Pedro Navarro, titulada *La loca de los montes*. 4.º Estreno del boceto dramático en un acto, dos cuadros y en prosa original del señor Rivera y titulado *Uno de tantos*.

Precios: Palcos pro cenizas con 5 entradas, 15 pesetas; palcos con idem, 12; palcos segundos, 8; platea, 14; palcos bajos, 10; butacas, 1 50; delantera de anfiteatro, 1; anfiteatro, 0 75; delantera de pasaje, 0 75; entrada general, 0 50.

En Capuchinos

El día 30 comenzará en la iglesia de Capuchinos un triduo de preparación para el jubileo de la Porciúncula a las seis y media de la tarde. Predicarán los padres Gil del P. de Santa María, Jacinto de Chucosa y Camilo de Im respectivamente.

Detenido

Lo ha sido por la guardia civil Juan de Dios Aguilar Rodríguez que hurtó a María Bohoyo Sánchez, dos pelotas con piedras finas y un reloj de pulsera de señora, de plata.

Sin licencia

La guardia civil de Villafraña y Montilla ha denunciado a tres sujetos por cazar sin autorización.

Curados

En la Casa de Socorro lo han sido: Antonio Castro Coos, de pústulas en diversas partes del cuerpo; Rafael Martínez Dios, de extracción de un cuerpo extraño de la ingle, y Matilde Rios Rodríguez, de una herida contusa en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Para baños

Con el fin de contratar la colocación de casetas para baños en el Guadalquivir en el sitio conocido por «El Arsenal», por encima de la desembocadura de los arroyos de las Piedras y Pedrosche en la presente actualidad, se anuncia concurso en el despacho oficial de esta Alcaldía a las once del jueves primero de Agosto inmediato.

Nuevos oficiales de Veterinaria

En las oposiciones al Cuerpo de Veterinaria militar, terminadas ayer han aprobado los ejercicios 24 aspirantes, por el orden siguiente:

Don Francisco Mancheca Ochoa, don Eduardo Respaldiza Ugarte, don Fermín Morales de Castro, don Rafael Calderilla Carriazo, don Santiago Gómez Bargo, don Carlos García Ayuso, don Juan Jofre Petit, don Francisco López Cobos, don Ignacio Pérez Calvo, don José Mas y Mas, don Calixto Martín Puebla, don Clemente Martínez Herrero, don Vitaliano de Bascos Tejedor, don Teógenes Díaz Domínguez, don Sabas Tejera Polo, don Salvador González Martínez, don Enrique Estéban Martínez, don Francisco Hernández Salmeña, don Antonio Trócoli Simón, don Emiliano Alvarez Hernández, don Juan Castro Sogo, don Aurelio Pérez Martín, don Pío García Cienfuegos y don Telmo Cirujano Cirujano.

Entre los aprobados figura un cordobés, que nosotros sepamos, es el señor Trócoli Simón.

Con el uso

del agua *La Flor de Oro* se tiene siempre la cabeza sana y el cabello hermoso, abundante y negro. Se vende en las perfumerías y droguerías.

El *Creajo* CALER BOMBONER

Pídanse

al *Vichy-Etat*, para bebidas y Comprimidos *Vichy-Etat*, en sus envases de origen. Rechúse toda imitación.

Comisión provincial

LA SESION DE HOY

Preside don Manuel González y concurren los señores Castillojo, Criado, García Durán, Iniguez y Viguera.

El señor Vicepresidente hace aclaraciones sobre el acuerdo adoptado ayer en las muestras presentadas por el señor Quiñero para adquirir ropas en el Hospital de Agudos.

El señor González propone se adquiera calzado con destino a la Casa Central de Expósitos.

Orden del día. De conformidad con los recursos de don Rafael y don José Delgado Benítez, contra la cuota que en el reparto de arbuñeros le impuso la Junta de Montalbán se acuerda rebajar dicha cuota, así como a doña Micaela Ocañillo, a don Sixto y don Ventura Benítez y a don Martín Ocañillo de los Cobos.

Se aprueba una cuenta de reparación del mobiliario en la Audiencia provincial y otros gastos originados en el año de 1910.

En vista de que se encuentra enredada la reclutada en el departamento de demarcación Concepción Luque Dobias, se dispone que se entregue a su familia; así como Antonio García Morales, Pablo Pallas Murillo y Rafael Alcáide Bello.

Leído un oficio del Director del Hospital de Crónicos interesando la necesidad de que se concedan baños de mar a los enfermos que se expresa, se accede, pero se ordena que los baños sulfurosos se den en el Establecimiento.

Se aprueba una cuenta de raciones facilitadas al Hospicio durante la primera quincena del corriente mes.

Apruébanse traducciones facilitadas al Hospital de Crónicos en idem idem.

Se aprueba una certificación de obras ejecutadas en la carretera de Puente Jazil durante los meses de Abril, Mayo y Junio, por el contratista don Orsivaldo Montero Valle.

Se acuerda rebajar la cuota que a don José Moreno Castro, le impuso en el reparto la Junta de Santaella.

Se concede ingreso en el Hospicio a José Caballo Requena, y se levanta la sesión.

«Ruinas», cuento de Pierre: Ermita, «Espectáculos», y «Observaciones meteorológicas», véanse en uarta plana.

De Instrucción Pública

Se ha dispuesto que los Jefes de las Universidades, Institutos y demás Centros docentes, dependientes del Ministerio de Instrucción se abstengan en lo sucesivo de formular propuestas para plazas que no se hallen detalladamente consignadas en los presupuestos.

—Ha sido nombrado maestro de Santa Elena (Jaén), nuestro comprovincial don Miguel Córdoba Acosta.

Noticias militares

LIcENCIAS

Ha solicitado un mes de licencia para asuntos propios al capitán de Lanceros de Sagunto, don Rafael Samaniego Rodríguez.

También ha solicitado permiso al segundo teniente en prácticas en el 2.º Depósito de caballos sementales, don Alfonso Barón Torres.

SERVICIO MÉDICO

Ha sido nombrado para el servicio de la plaza en el próximo mes, el médico primero de Lanceros de Sagunto, don Juan Jáudenas de la Oayada.

PASAPORTES

Se ha paseportado para Peñafiel al cabo de Intendencia A. fado Martínez Portes y diez individuos, para la Fábrica de harinas.

PRESENTADO

Se ha presentado en el Gobierno militar el primer teniente de Lanceros de Sagunto, don Rosendo Alvarez, que regresa de Madrid y Valladolid.

MANDO

Se ha hecho cargo de la Comandancia general de esta región don Manuel Delgado Zalueta.

Subasta voluntaria

El día 31 del corriente mes de Julio de diez a doce de la mañana, se venden en subasta pública extrajudicial en la Notaría de don Diego del Río Muñoz Cobo, calle de Jesús María, de esta ciudad, la finca rústica de este término, denominada «La Palomera» y una participación proindivisa de la casa molinero acceitero, nombrado de la «Piedad», situado en el barrio de las Ollerías, de esta población, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en expresada Notaría.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A. P. RAMOS

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Realejo 62.—De 9 á 10 de la mañana y 1 á 3 de la tarde.—A los pobres de 3 á 5

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 27 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 84 80. El 5 por 100 amortizable, á 102 25. Cédulas hipotecarias, á 102 85. Las acciones del Banco de España, á 000'00. Las de la Tabacalera, á 282'00. Los francos, á 5 95. Las libras esterlinas á 26 79.

Política

Madrid 27 (tres tarde)
Madrid 27 (seis tarde)
Conferencia

El señor Canalejas conferenció á mediodía con el señor Barroso. La entrevista fué larga.

Canalejas preocupado

Después recibió el señor Canalejas á los periodistas. Estos notaron que el presidente se hallaba preocupado.

El señor Canalejas les dijo que no tenía nada que comunicarles.

A San Sebastián

El martes marchará el señor Canalejas á San Sebastián á despedir con el Rey.

Emulando á Weyler

El señor Canalejas marchará á última hora de la tarde á Otero. Mañana domingo será obsequiado por los liberales en Segovia.

Por la noche vendrá á Madrid para asistir á una comida íntima con que obsequia á los periodistas políticos.

Cosas de Hacienda

Una comisión de Cocentaina ha visitado hoy al subsecretario de Hacienda señor Pérez de la Oliva, que está en funciones de ministro interino del ramo, para pedirle la aprobación del registro fiscal.

Dicho señor Pérez de la Oliva, ha ordenado que se gire una visita de inspección á Gerona.

También ha dispuesto que se den las gracias de real orden á los funcionarios que llevaron á cabo la inspección de Hacienda en Sevilla.

Los ministros se pelean

Un periódico de la mañana publica hoy una información relatando un violento altercado que ayer sostuvieron los señores Villanueva y Canalejas, en la conferencia que ayer se celebró en el ministerio de Fomento.

El señor Villanueva ha negado esta tarde tal información y ha dicho que la conferencia que celebraron fué cordialísima y en ella nada ocurrió.

Nosotros aseguramos pese á todas las negativas oficiales, que el señor Canalejas salió mal humorado del ministerio y que el disgusto habido entre ambas personalidades, se relaciona con el expediente del ferrocarril de la Alpujarra, que ayer tuvo ingreso en el ministerio de Fomento.

Aplech suspendido

El alcalde de Granollers ha suspendido el aplech que los jaimistas proyectaban celebrar mañana.

Transige el gobierno?

Ha llegado á Madrid el ex ministro y cacique sevillano señor Ro-

dríguez de la Borbolla. Su llegada está comentándose mucho en los centros políticos.

A raíz de la votación de las comunidades el señor R. de la Borbolla que votó en contra, halló en Sevilla alborotado el campo liberal y dispuestos los canalejistas á hacerle la guerra.

Se anunció una elección de diputados á Cortes y el gobierno dijo que su candidato era don Nicolás Luca de Tena, antiguo borbollista. Bastó que la designación partiera del gobierno para que Borbolla dijese que la combatiría y para evitar este espectáculo ha llamado el señor Canalejas al ex ministro morrista.

Conflictos sociales

Valencia.—Los tabajeros del Grao anuncian que se declararán en huelga, si no se atienden las reclamaciones que han presentado contra el cupo de consumos.

El presidente viaja

A la cuatro de la tarde ha marchado á Otero el Sr. Canalejas.

Hablando con los periodistas negó rotundamente que tuviera las preocupaciones que reporters suspicaces le atribuyeron esta mañana. También negó que hubiera tenido un disgusto con el Sr. Villanueva.

Los radicales insisten

Barcelona.—Los radicales se muestran contrariados porque el gobernador civil les ha negado el permiso para celebrar una manifestación en la que pensaban conmemorar dos salvajadas; el incendio de los conventos en 1835 y la semana trágica con su cortejo de incendios, crímenes y violaciones de Julio de 1909.

Los radicales menos intransigentes han acordado celebrar un mitin en el que protestarán de la prohibición gubernativa.

Los más intransigentes dicen que celebrarán la manifestación á toda costa.

El gobernador civil ha adoptado medidas para impedirlo.

Excesos de nuestros monárquicos

Oviedo.—Republicanos y monárquicos casi republicanos habían notado la presencia en esta capital de unas familias portuguesas procedentes de Orense y que viajaban en automóviles.

El exceso de celo por servir á la vecina república les hizo considerarlos como peligrosos emigrantes.

Han pretendido detenerlos y resultó que se trataba de unos turistas que se dirigen á Santander en viaje de recreo.

Eso no obstante se les vigila muy de cerca.

Disposición

El ministro de Fomento ha dictado una disposición relativa á la remuneración que debe percibir el personal de Obras Públicas por el estudio de expedientes y proyectos de ferrocarriles.

Miscelánea

Juegos florales

Valencia.—Se han celebrado los juegos florales organizados por la sociedad "Lo Rat Penat".

Presidió el alcalde y al acto asistió el capitán general Sr. Echagüe. Obtuvo la flor natural don Ramón Casaferrit, de Barcelona.

Fué mantenedor don Rafael Altamira que pronunció un elocuente discurso.

Uno de los autores premiados es el cabo del regimiento infantería de Tetuán don José Vilá el cual fué ovacionado.

El capitán general lo llamó á su palco y lo felicitó. Entonces se dieron vivas á España y al ejército.

La mayor parte de la selecta concurrencia se dirigió al casino de la Agricultura donde se organizó un baile, que estuvo concurridísimo.

Ferrovíarios

Oviedo.—En el centro obrero se han reunido los obreros ferroviarios y se cree que es para adoptar acuerdos de importancia.

Consejo de guerra

Oviedo.—En el cuartel de Santa Clara se ha celebrado Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Severino González por el delito de insulto á fuerza armada y contra el guardia civil Enrique Suarez por homicidio. El Consejo quedó concluso para sentencia.

El veraneo regío

El Rey á Inglaterra

Probablemente el miércoles marchará el Rey á Inglaterra.

El Rey en Santander

Según noticias oficiales el monarca asistió esta mañana á las regatas en el puerto de Santander y luego visitará el sanatorio de Pedroza.

La Infanta Isabel

En el ministerio de la gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador civil de Lérida comunicando que llegó sin novedad la infanta doña Isabel á la que se tributó un recibimiento cariñoso.

Nuestro corresponsal en Lérida nos telegrafía diciendo:

Llegó la infanta doña Isabel acompañada del general Weyler y del presidente de la Diputación provincial de Barcelona señor Prat de la Riva.

El gobernador civil salió á recibir á la augusta visjera al límite de la provincia. La hancumplimentado el señor Obispo, el ayuntamiento y varias corporaciones y entidades.

Esta mañana fué á la catedral donde se cantó un Te Deum.

Luego visitará los establecimientos oficiales y mañana irá á Zaragoza.

El Rey y los infantes en peligro

Comienzan las regatas

Santander.—A las diez de la mañana comienzan las regatas.

Se hacen á la mar primero los balandros de seis metros y por este orden: "Aspodel", tripulado por el infante Don Carlos, "Pitusa", "Alfonso XIII", y "Momo".

Salen luego los balandros de siete metros. Va el primero el "Giralda II", del Rey. Lo patrona el infante Don Felipe. Siguen: "Santander", y el "Chilta".

Se hacen á la mar enseguida el "Sogalinda", "Campo", y "Carmen", de ocho metros.

Salen los últimos, los de la serie de diez metros y por este orden: "Patria", y "Tonino", pilotado por la duquesa de la Victoria. "Tuiga", pilotado por la infanta Doña María Luisa de Orleans y el "Hispania", patronado por el Rey.

En peligro

En el momento de hacerse á la mar estos dos balandros se desencadenó un fuerte viento Nordeste. Parece en su impetuosidad una galerna.

El Rey con gran serenidad ordena la suspensión de las regatas y hace una maniobra virando su balandro que acababa de salir.

Prestando auxilio

El público se hace cargo del peligro que corren en alta mar los frágiles balandros.

Una lancha automóvil parte velozmente á prestar auxilio y enseguida zarpa también el torpedero "Halcón".

Detras van algunos vapores remolcadores.

Los momentos son de inmensa angustia, pues se ignora la suerte que puedan correr los balandros.

Los infantes

Se ignora en los primeros momentos donde están los infantes D. Carlos y D. Felipe.

Pasan momentos de angustia y van regresando á tierra los balandros.

Don Carlos

Llega el "Aspodel", patronado por D. Carlos. Los tripulantes vienen calados hasta los huesos y con mucha fatiga. Han trabajado bien contra el mar que está imponente.

Los ángeles que regatean

Santander.—Acaban de llegar el balandro francés "Nimpha", tripulado por don Antonio López y el "Giralda II", pilotado por el infante don Felipe. Son los únicos que han hecho hoy las regatas. Se les aplaudió por su valentía temeraria.

Banquete suspendido

Se ha suspendido el banquete con que hoy se pensaba obsequiar al Rey en la isla de Pedrosa.

Faltan dos balandros

Santander.—Regresaron al puerto todos los balandros menos dos que son el "Momo", y el "Alfonso XIII". Se dice que han sido vistos en dirección al puerto de Santoña y escoltados por cinco vaporcitos.

Crónica Provincial

De Doña Menca

Preludios de boda

Ha sido pedida la mano de la hermosa y linda señorita Araceli Gas para el ilustrado y prestigioso médico de este pueblo don Miguel Jiménez.

También proyecta contraer matrimonio tan pronto obtenga la dispensa de Su Santidad ya solicitada, el rico propietario don Juan Gas con su prima la bella y gentil señorita Juanita Vargas.

De regreso

Se encuentran ya entre nosotros después de una temporada en Marmolejo la señora viuda de Campos, madre del alcalde de éste como también la señora esposa de éste doña Rafaela Roldán de Campos y su simpática sobrina señorita Elena Salamero.—El Corresponsal.

De Puente-Jenil

Por la casa de Dios

El doña Carmen de Ariza y Estrada un alma enamorada de cuanto afecta al bien de la religión.

Hoy hemos visto patentizado una vez más su generosidad al entrar en la parroquia de Santiago. Al desprendimiento de dicha señora se debe las reformas que se han llevado á cabo y que tanto realce le ha dado al templo del barrio de Miragall.

La caridad cristiana es dote que inspira en tan piadosa señora como adorno á sus sentimientos bienhechores, y por tanto en la actualidad recibe de sus peisanos aplausos y frases encomiásticas á las que dignamente es acreedora.

A las diez se verificó solemne función religiosa á su titular. El aspecto de la iglesia era por demás agradable y brillante, sus muros estaban cubiertos con ricas colgaduras de terciopelo granate (donadas también por la mencionada señora) los altares aparecían adornados con lazos y flores y en el altar mayor estaba expuesto Su Divina Majestad.

Celebró el Santo Sacrificio don Santiago Rivezo estando de diácono y subdiácono respectivamente, don Antonio Cardelosa y don Emilio Ceballos.

La oración agrade que fué elocuente, estuvo á cargo de don Emilio Ceballos Luque.

La capilla vocal é instrumental que dirige don Jesús Gant ejecutó con mucha perfección la misa de Prado.

Extraordinaria concurrencia de fieles llenaban el templo, en el que se ha puesto el pavimento de losas de porcelana azul y blancas y en el presbiterio de colores varios, imitando una alfombra.

El coro también ha sido hecho nuevo, obra esencialísima que era de gran necesidad.

Nos congratamos en dar esta noti-

cia por que estendamos que las obras buenas no deben pavar en silencio.—Ruiz.

Ya en máquina este número recibimos unas cuartillas de nuestro activo correspondiente dándonos detalles de la fiesta que celebraron los jaimistas el día de Santiago. Aplazamos por esta causa su publicación hasta el próximo número.

De Santaella

La salud pública

Las autoridades liberales de este pueblo atendiendo mas bien á manejos de conveniencias políticas que á la salud del vecindario, permite que cierto concejal de este ayuntamiento desarrolle su inactividad en la compatible con la higiene en plaza plaza, haciendo insostenible la estancia en esos lugares que necesariamente tienen que estar concurridos.

Como han soñado en sacro roto los ruegos que en forma correcta se le ha dirigido, me veo precisado á rogarle la inserción de estas líneas en su justiciero diario para que quien corresponda haga entrar en costura á los que por su cargo y por las ideas que pragonan debían tener en mas aprecio la salud y el bienestar de este vecindario sufrido.

B. S. M. afectuosamente y le reitera sus gracias expresivas.—Juan Palma.

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pliegos.

Para informes personalmente á don José Jurado González. Calle de Julio Burell (antes Maanules), 8, B. bajo, izquierda.

Velada

de la Virgen de los Faroles

Regalos recibidos: Señorita Felisa Alamo Mariques, un azúcar; señorita Araceli Avilés María, dos platos pintados; doña Dolores de la Barroja, una pilita con tablero de psalch; don Francisco Cortés Moliza, un reloj de bolsillo para caballero; don Alberto Castañera, dos figuras de biscuit; don E. O., dos platos pintados; don Juan Costi Cuesta, un litro agua colonia; don José de la Cámara, seis tazas y seis platos para café; señoritas Dolores y Fernand de Oadens, un galitero; doña María Conde Luque, un litro de ron quina; doña Isabel Conde Luque, cuatro cajas de jabón rosas blancas; don José Fabra, treinta y tres juegos de cocinas; don Manuel Fernández Bruzo, un frutero con seis cuchillos postre; don Pedro Fernández Pintado; dos figuras biscuit; don Juan de la Fuente Montenegro, un cuadro al óleo; don Enrique Fernández Bajalante, un jarro para agua; don Manuel Guerra Moreno, un frutero de porcelana y níquel; don Pedro García Serrano, dos jarritos de esencia; señorita Josefa García Calero y hermanas, dos figuras de biscuit y dos platos; señorita Josefina García Velasco, una polvera cristal; señores don José y Luis García Ogayar, dos palomos; don Miguel López Copé, dos violinetos; don Francisco Marchesi y señora, seis abanicos modernistas; don Mariano Moya Sánchez, un bastón para caballero; señores nietos de don Guillermo Poole, dos figuras de biscuit; señorita Amalia Pastor, dos floreros cristal y dos palomos; don Ramón Soriano y señora, cuatro cuadros y un galitero cristal; don José Sanz y Noguez y señora, centro de mesa de cristal azul; don Juan Saracá Campos y señora, un galitero de cristal decorado; don Leba de Viguera y Torrellas, una bandeja de porcelana y níquel.

Los regalos se reciben en la Farmacia de don Luis Bañer y P. de Aguilera, Cardenal Herrero, 4.

don José Burell, 110

TORRE, 1, 34 y 1

Precio de venta al público desde el 20 de Julio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'96; idem masa sin hueso á 2'68.

Ternera con hueso, á 2'30; idem masa sin hueso, á 3'30.

Macho, 1'63.

Borrego, 1'70

Pañ extra costada, á 0'40 kilo; idem 1.º, á 0'84; idem de familia ó labor á 23.

Tecidos para farsa: Terciño añejo á 80 reales los once y medio kilos, salado á 100, idem para dentro.

Imp. ent: «El Fénix» y «Ambosio» Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Sin rival
PARA
EL ESTÓMAGO
HIGADO, RIÑONES
DIABETES
VIAS URINARIAS
Y RESPIRATORIAS

Agua de Borines

REINA DE LAS DE MESA

Para informes, **Ambrosio de Morales, N.º 3**

Pídase
— EN —
Farmacias
Droguerías
Hoteles y
Restaurants de
España y América.



No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser libres de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, atropinada para ambos sexos y todas edades y puede ser administrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del intoxicante.

MUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y al Vd. se presenta a uno de los depósitos al pié indicado puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por favor escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose directamente a

COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres W.1 Depósitos: en Córdoba: Unión Farmacéutica Cordobesa, Conde de Cárdenas 26.—Farmacia de Fuentes Hermanas, Duque Hornoschuelos 10.—Farmacia de Luis Bonítez,

Cardenal Herrera 4.—Farmacia de José Polo y Pérez, Ayuntamiento 19.—En Baena, farmacia de Luis García, Liana 60.—En Bujalance, Farmacia de R. Latorre.—En Cabra, Farmacia de Aurelio Cabello y Pla.—En Lucena, Farmacia de Anselmo Bujalance, Torres 5.—En Montoro, Farmacia de José Molina, Alfonso XII 7.—En Pozoblanco, farmacia de Moisés Moreno.—En Villavieja, farmacia de Joaquín R. de Torres.

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayaquil y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositarlo en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmaci

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 60 por 100 de rebaja.

Esquemas de distribución: En primera plana, a una columna, 15 pesetas; a dos id., 20, y a tres id., 60. En tercera plana, a una columna, 10 ptas.; a dos id., 15.

Redacción, Administración e Imprenta
Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

RUINAS

(cuento)

—¡Te equivoqué! Me más suagra ha fallecido ha dos meses. Mañana es domingo. ¡Ma p reos muy regular hacer por ella lo que ella hubiera hecho por mí!

—¡Acéreste para que trabaje!

—¡Me da mucho consuelo el oírte hablar así! (movimiento repetitivo como de mujer que quiere cambiar de asunto) V años, hagamos el programa para mañana: levantarse, a las seis. Mis, a las siete, comulgaremos todos.

—¿Jueves también?

—¡Oh! ¡ya lo era! él sat s que todos, desayuno, a las ocho. monteremos a las ocho y media.

—¿Si hace buen tiempo!

—¡Naturalmente! é iremos. ¿á dónde?

El padre extiende una vasta cjeada ante el mirador de cristales desde donde se descubre un gran trozo de la zona empinada coronada por el rol de otoño.

—¡Siempre al lante. h sta dar con el Polo Norte!

Las niñas, llenas de júbilo, baten palmas.

En este momento se oye ruido de puertas que se abren y se vuelven a cerrar. Aparición en la estancia de un rapazuelo de once años, bello, desarrollado, llevando gorra con letras de oro; cinta franco, y en la mano una correa que sujeta varios libros.

—¡Buenas tardes, señoras, y la compañía!

Juan da la vuelta, abrazando a todos.

El padre.—¿Ha ido todo bien en la escuela?

—Sí, papá.

—Supongo que no habrás hecho incomodar al profesor.

—¡No en verdad!

—¡Muy bien!

El muchacho tira el paquete de libros sobre la mesa.

—¡Apenas tengo que hacer esta noche! Un mapa, dos problemas, un verbo. ¡y además las lecciones!

La mamá ¡No tendrás bastante tiempo, querido!

—¿Por qué?

—¿Y la cortación?

La cara del niño se contrae de repente.

—¡Yo yo no me confieso!

Estas palabras son pronunciadas con voz entrecortada. Todas

las miradas caen, y se dirigen hacia Juan, que se ruboriza un tanto.

El padre. Y, ¿por que no quieres confesarte tú?.

—Porque... (silencio).

—¿Por qué?.

Pierre l' Ermité.
(Se continuará)

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	36 00
Id. id. a la sombra y al aire libre.	29 00
Id. mínima a la sombra y al aire libre.	18 40
Id. media a la sombra y al aire libre.	22 10
Oscilación.	14 60
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	8 40

OBSERVACIONES A LAS 9 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. a 0°.	751 20
Temperatura a la sombra.	18 60
Id. de termómetro húmedo.	17 80
Tensión del vapor.	10 40
Humedad relativa.	63 40
Estado del cielo.	Lluevia
Dirección del viento.	N. O.
Fuerza.	Ozma
Velocidad en kilómetros.	167

Córdoba 27 de Julio de 1912.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

ESPECTACULOS

PARQUE OLIMPIA

Programa para el día 27 Julio 1912

Primer acto. Segundo, La bella cancionista Elisa Pomar. Tercero, «Los Mascarados», aerobatas. Cuarto, Debut de la célebre tonadillera A. H. Naná, procedente de la Ciudad Lineal de Madrid. En los intermedios se proyectarán nuevos e interesantes películas.

Precio: Silla numerada, 1,25; sillas de preferencia ó pase, 0,65; entrada general ó de pase, 0,20. Nota.—Si el mal estado del tiempo impidiera dar en el Parque Olimpia el espectáculo, este se celebrará en el Teatro Circo.

ARENDA MIENTO

Desde el día se hace de la casa habitación de la finca de recreo denominada «Santa Emilian», a un kilómetro y medio de la población y próxima a la carretera del Brillante. Tiene buenos jardines y reúne las mayores comodidades.

Informará el sub-director de «La Estrella», don Antonio Conrotte, con oficinas en la calle Alfaro, 28 y 30, Córdoba.

Para anuncios baratos A. REYES MORENO.-Carretas 47, Madrid.

Para anuncios bien comprobados A. REYES MORENO.

MAQUINA DE ESCRIBIR CONTINENTAL

Cintas, papeles de copiar y demás títulos de escritorio de The Carter's Ink Company.—Depósito en Córdoba: LA VERDAD.—Gondomar número 7.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

Carne líquida

DEL Dr. Valdés García, de Montevideo

Tónico - Nutritivo Incomparable
para combatir la anemia, debilidad general, para convalecencias y tratamiento de la tisis — De venta en todas las Farmacias y Droguerías — Agente exclusivo en España y Portugal: LUIS ANDREU, Barcelona

NO MÁS PURGAS

Supositorios "VICTORIA,"
a la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción osmótica y descongestiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarlo en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar 2.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

Banco Aragonés
Seguros dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

Mútua Española Constituida bajo el patronato del «Banco Aragonés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro.—Seguros para en caso de enfermedad, invalidez y muerte.

PÍDANSE DETALLES
Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Conrotte
Oficinas: calle Alfaro, núms. 28 y 30 CORDOBA

Fábrica de Géneros de Punto

DE **Francisco Montilla y Collás**
Leiva Aguilar, 12.—Córdoba

Camisetas, Medias, Calcetines y toda clase de ropa interior en punto liso y fantasia. Prendas a medida.

Ventas al contado y exportación por ferrocarril.

Se necesitan aprendizas y operarias.

Al por mayor GRANDES REBAJAS

Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Heleográficos especialmente en Andalucía

Alcación para de cobre y estaño. Fundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campanas.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz Madrid, Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Orcos), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otra que él se pertenece a ella. Para todo diríjase a la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto a la casa LINARES de

Carranchoel Bajo Madrid.

FERNANDO GUIJO

Cirujano Dentista

Gondomar sin n.º
Desde allí la fotografía